

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 1810.

CORREO DE LONDRES.

*Smyrna 2 de Agosto.*

La determinacion que tomó el Gran-Señor de ponerse al frente del ejército y de marchar contra los enemigos del Profeta, excitó en el Asia mahometana todo el ardor de los primeros tiempos del ismalismo: ha llegado el entusiasmo al mas alto punto: los Bachas se han olvidado de sus rivalidades: renunciando á sus pretensiones y abjurando sus animosidades individuales, para no ocuparse sino del peligro comun, y combatir baxo el estandarte de la Fe que está en peligro. Los propietarios, animados del mismo zelo, dan quantos hombres y dinero se les pide. Las islas del Archipiélago, Chypre, Mytilene, Creta, Rhodas &c., envian numerosos socorros á Constantinopla, donde se espera del Egipto un cuerpo de Mameluckos.

Los soldados del Asia son menos bravos y menos disciplinados que los de la Europa, pero animados por el fanatismo pueden medirse con las tropas ligeras de la Rusia, cuya disciplina es poco regular.

Calculase haber en la Turquía asiática una poblacion de 10 millones, en un territorio de 315,800 leguas quadradas.

*Hamburgo 29 de Setiembre.*

Parece que habrá brevemente un rompimiento entre la Rusia y la Francia. Un viagero que acaba de llegar de la Polonia dice, que se hacen alli preparativos para una

nueva campaña; pero la estación parece estar muy adelantada para comenarla ahora. Si se verificase no será, segun se cree, antes de la primavera.

*Londres 7 de Octubre.*

Recibiéronse antes de ayer noticias del Mediterráneo, por las quales sabemos de la evasión de Luciano Bonaparte. Había embarcado en los primeros dias del mes de Agosto en Civitta Vecchia en un navío americano. Despues de haber solicitado en vano el permiso de desembarcar en Cerdeña, fué recibido abordo de una fragata inglesa que lo condujo á Malta, donde está actualmente. Aun no se saben con exáctitud los verdaderos motivos de su emigracion. Sin embargo, puede decirse que huye de la tiranía é ingratitude de su hermano, y viene á rendir homenaje á la generosidad inglesa.

ESPAÑA.

*Sevilla 30 de Setiembre.*

Llegó el dia de probar el mortero de nueva invencion, en que los franceses querian hacer brillar su industria, y proporcionar una arma segura para batir la plaza de Cadiz: se disparó en efecto dos veces, pero con tan fatal suceso que alcanza menos que los comunes. Son muchos los defectos de obra tan monstruosa: es de un movimiento tan difícil que entorpece hasta el extremo su conduccion, es inciertísimo en la direccion, y calzando 30 libras de pólvora, resulta no poder inflamarse de una vez, quedar una gran parte apagada delante de la pieza, y arrojar una bomba pesadísima á menos alcance que las ordinarias. Se ha mandado suspender la fundicion de otros 4 que debian quedar corrientes en todo el octubre.

Los hospitales estan llenos de enfermos franceses; pasan hoy de 20, y mueren diariamente de 20 á 25. La guarnicion francesa constará en el dia de 500 hombres, entre ellos muchos convalcientes.

Se sabe por conducto muy seguro, y lo han confirmado algunos oficiales franceses, que en el punto de Sierra-morena, llamado Sta. Elena fue interceptado por una partida de caballería un convoy de mucho valor que venia de Madrid para el duque de Dalmacia, quedando parte de la escolta derrotada entre los desfiladeros, y parte prisionera. El disgusto que los oficiales subalternos han manifestado con la noticia, y el empeño de los generales en ocultarla hace creer, que el convoy era de suma importancia.

*Cádiz 10 de Octubre.*

Un patron procedente de Villanueva en doce dias dice que han entrado en Tarragona 200 hombres de caballería, y ademas crecido número de prisioneros hechos en Cervera y el Ampurdan. Añade que el general O-Donell seguia bien de su herida.

*Santiago.*

*Gratitud del pueblo compostelano.*

El día 2 del corriente entró en esta ciudad el ilustre Comodoro Mens, comisionado de S. M. B. en la costa occidental y septentrional de España, y bien conocido por su particular adhesion á la justa causa de la península, por sus extraordinarios esfuerzos en promoverla, y por el exácto desempeño en su comision de auxiliar las operaciones y movimientos de los Patriotas.

El pueblo de Santiago, tan célebre en los fastos de la actual guerra nacional, y cuya gratitud para con la Gran-Bretaña pasará de padres á hijos, y será tan permanente como su odio al pérfido y déspota Bonaparte, recibió á este hijo de la Inglaterra con las mayores señales de estimacion, de respeto y de aprecio.

Cada habitante manifestó su reconocimiento segun su posibilidad y circunstancias, y segun el conocimiento que tenia del caballero Mens.

El Excmo. Sr. D. Juan Josef Caamaño, actual Conde de Maceda, para quien despues del nombre Español no hay entre los profanos otro mas sagrado que el de Breton, y quien apoyado en los auxilios que desde su isla de Salvora so-

licitó y consiguió de la Inglaterra, despertó á sus compatriotas en el último de Mayo de 1808 con el grito militar ; *Alarma, alarma!* y con el nacional y religioso ; *Á defender nuestra Religion y nuestro Fernando!* y en el año de 9, despues de la inopinada invasion de los franceses en el reyno de Galicia, trazó de acuerdo con el héroe peninsular el Excmo. Sr. Marques de la Romana el plan seguro y eficaz para arruinar á los Mariscales Ney y Soult; sí, el Sr. Caamaño, recordando la serie de beneficios que la Inglaterra le dispensó para su Patria, y los continuados servicios del Sr. Mens en favor de ella, se particularizó en el justo y debido obsequio á una persona tan recomendable. S. E. preparó un banquete para el ilustre Mens, y este señor se dignó aceptarlo. De la casa de S. E., y de aquella misma en que antes de la publica conmocion de Galicia los ingleses llamados y conducidos por S. E. para tirar las primeras líneas de la libertad nacional entraban oculta y sigilosamente, salen ahora cubos de fuegos artificiales, que alternando con el relox, y seguidos de música y canciones marciales, publican la estable alianza de las dos Naciones, é introduciendo el regocijo y la alegría en los talleres, en las plazas y en las campiñas, hacen al pueblo participante de los brindis que en loor de la invicta y generosa Albion, de la fuerte y constante Iberia, del magnánimo JORGE, y del pió é inocente FERNANDO consagra la multitud de convidados y patricios en casa de S. E.

Pero no terminan aqui los gratos votos de estos habitantes, que no son otros que los de todo honrado español. Desean premios distinguidos para las distinguidas qualidades del Sr. Comodoro.... ; Qué la modestia del moderado Mens nos haya privado de una relacion circunstanciada é individual de sus servicios! ; Tuviéramosla, para elevarla á la consideracion de las dos aliadas Naciones, y pedir, en nombre de todo español grato, altas recompensas para el alto mérito del ilustre Sr. Comodoro Mens!

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.